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Geschäftsstelle des       Heilbronn, 13. Juni 2008 
Jugendgemeinderats      Az.: 51.53.082 Fr 
 
 

Ergebnisprotokoll über die 
öffentliche Sitzung des Jugendgemeinderats  

vom 09.06 2008 im Kleinen Ratssaal des Rathauses 
 
 

Beginn: 17.00 Uhr 
Ende:    19.10 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen Jugendgemeinderat 
 
 
Angela Covato 
Betül Dag 
Güldeniz Danis 
Marius Demel 
Marcel Dinius (bis TOP 4) 
Kyoma Frey (bis TOP 3) 
Pamina Frisch 
Sylvia Ganter (Vorsitzende) 
Lisa Götze 
 

Larissa Holaschke (1. stv. Vorsitzende) 
Nicole Kapitza 
Xenia Kern 
Christian König 
Sandra Krüger (2. stv. Vorsitzende) 
Sonja Münzmay 
Ramona Pfundt 
Yvonne Sobotko 
Esra Yildirim 
 

 
 
Entschuldigt:  Eduard Popp 
   Denis Rufi 
 
 
von der Verwaltung:  Frau Frank (I/102) 
 Frau Graber (I/107) 
 
 Frau Michl 
 
 
Auflegung  
 
Die Niederschrift über die Verhandlungen vom 28. April 2008 liegt zur Einsicht auf. Einwen-
dungen werden nicht erhoben. 
 
 
Die Vorsitzende, Frau Ganter begrüßt die anwesenden Mitglieder zur Sitzung. 
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TOP 1 Vorstellung der JEF – Junge Europäische Föderalisten 
 
Herr Marian Georg Münch stellt die Arbeit der Jungen Europäischen Föderalisten 
vor. 
 

 
TOP 2 Integration in Heilbronn  
 Dialog mit der Integrationsbeauftragten der Stadt Heilbronn 
 

Frau Graber stellt ihre Aufgabe als Integrationsbeauftragte der Stadt Heilbronn vor 
und beantwortet Fragen der Jugendgemeinderäte und Jugendgemeinderätinnen. 
 
Frau Michl vom Stadtkreisjugendring begleitet Frau Graber in der Sitzung. 
Das Gremium stimmt einstimmig dafür, dass Frau Michl zu diesem Tagesord-
nungspunkt hinzugezogen wird. Frau Michl stellt daraufhin ebenfalls Ihre Aufgabe 
beim Stadtkreisjugendring vor. 
 
Frau Graber teilt auf Nachfrage von Frau Frank mit, dass die Drucksache zur Ein-
richtung eines Integrationsbeirates am 23.06.2008 in den Verwaltungsausschuss 
und am 03.07.2008 in den Gemeinderat eingebracht wird. 
 

 
TOP 3 Homepage des Jugendgemeinderats: Weitere Gestaltung 
 

Auf die Sitzungsunterlage wird verwiesen (Anlage 1). 
 
Der Jugendgemeinderat stimmt wie folgt ab: 
 
1. Der Jugendgemeinderat stimmt einstimmig für Punkt 1. 
2. Der Jugendgemeinderat stimmt einstimmig für Punkt 2. 
3. Der Jugendgemeinderat stimmt einstimmig für Punkt 3. 
4. Der Jugendgemeinderat stimmt bei 1 Enthaltung und 17 Ja-Stimmen  

für Punkt 4. Die e-Mail-Adressen wurden per Umlauf nochmals abgeglichen. 
 

Somit ist  
b e s c h l o s s e n : 

 
1. Auf der Startseite der Homepage erscheint das Logo des Jugendgemeinderats. 
2. Die Homepage enthält folgende Rubriken: Mitglieder, Sitzungstermine, Proto-

kolle, Projekte/Veranstaltungen, Zusammensetzung, Rechtsgrundlagen, Kon-
takt und Forum. 

3. Die e-Mails werden auf die private e-Mail-Adresse der Jugendgemeinderäte 
weitergeleitet. 

4. Die Jugendgemeinderäte sind für die Texte selbst verantwortlich. 
 
 
TOP 4 Präsentation des Jugendgemeinderats: 

Bestellung von T-Shirts 
 

Frau Ganter teilt dem Gremium mit, dass insgesamt 4 verschiedene Firmen von 
der Geschäftsstelle angeschrieben und zur Abgabe eines Angebots aufgefordert 
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wurden. Es liegt jeweils 1 Angebot der Firma Search & Find Werbeservice GmbH, 
Am Kandel 1-2, 74912 Berwangen und der Firma Merkur GmbH, In der Klinge 3, 
74078 Heilbronn vor. Die beiden anderen Firmen haben kein Angebot abgegeben. 
Nur die Firma Merkur bietet als Druck auch die Beflockung an. Die von der Firma 
Merkur zur Verfügung gestellten T-Shirts und Polos werden dem Gremium gezeigt.  
 
Der Jugendgemeinderat stimmt mit 9 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen und 1 Enthal-
tung für die Bestellung von 20 T-Shirts. Weiter beschließt der Jugendgemeinderat 
mit 15 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung als Druckart die Beflockung.  
 
Die Jungen sprechen sich für das Modell Hanes Top, Art. Nr.: 15002, der Firma 
Merkur aus. 
Die Mädchen hätten gerne ein taillierteres T-Shirt. Frau Frank wird beauftragt, bei 
der Firma Merkur nachzufragen, ob auch ein Modell, wie das bisherige T-Shirt des 
Jugendgemeinderats, zu bestellen wäre. Wenn dies möglich ist, kann Frau Frank 
die Bestellung der T-Shirts in Auftrag geben. 
 
Somit ist  

b e s c h l o s s e n: 
 
Die Geschäftsstelle gibt die Bestellung von 20 T-Shirts, als Druck Beflockung, bei 
der Firma Merkur, In der Klinge 3, 74078 Heilbronn in Auftrag. 
 

 
TOP 5 Bericht aus den Arbeitskreisen 

 
Arbeitskreis Jugendarbeit (Politik): 
Frau Holaschke berichtet über die geplante Veranstaltung zum Böckinger Jugend-
aktionstag am Samstag, 21.06.2008. 
Der Jugendgemeinderat nimmt   K e n n t n i s. 
Das nächste Treffen zum Böckinger Jugendaktionstag findet am 10.06.2008 um  
18 Uhr im Clubsofa statt. 
 
Das nächste Treffen zum Themenbereich Politik findet am 02.07.2008 um 16 Uhr 
in der Kantine statt. 
 
Arbeitskreis Verkehr: 
Das nächste Treffen des Arbeitskreises Verkehr findet am 23.06.2008, um 17 Uhr 
in der Kantine statt. 
 
Arbeitskreis Kultur, Freizeit und Sport  
Frau Covato berichtet über den geplanten Graffiti- und Zeichenwettbewerb.  
Der Jugendgemeinderat nimmt   K e n n t n i s  
Das nächste Treffen findet am 25.06.2008 um 17 Uhr in der Kantine statt. 
 
Arbeitskreises Beruf und Ausbildung  
Frau Kapitza berichtet über ein geplantes Treffen mit dem Arbeitsamt. 
Der Jugendgemeinderat nimmt   K e n n t n i s 
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TOP 6   Festlegung der Sitzungstermine von September bis Dezember 2008 
 

Frau Ganter teilt dem Jugendgemeinderat folgende vorgesehene Sitzungstermine 
mit:  
 
Montag, 22.09.2008, 17 Uhr, Kleiner Ratssaal, 
Montag, 20.10.2008, 17 Uhr, Kleiner Ratssaal, 
Montag, 17.11.2008, 17 Uhr, Kleiner Ratssaal, 
Montag, 08.12.2008, 17 Uhr, Kleiner Ratssaal. 
 
Von Frau Frank wird angemerkt, dass aufgrund der neuen Stundenpläne in der 
Sitzung im September evtl. erneut über die Sitzungstermine verhandelt werden 
könne. 
 
Der Jugendgemeinderat stimmt einstimmig den vorgeschlagenen Sitzungstermi-
nen zu. 
 
Somit ist 

b e s c h l o s s e n: 
 
Als Sitzungstage werden festgelegt:  
 
Montag, 22.09.2008, 17 Uhr, Kleiner Ratssaal, 
Montag, 20.10.2008, 17 Uhr, Kleiner Ratssaal, 
Montag, 17.11.2008, 17 Uhr, Kleiner Ratssaal, 
Montag, 08.12.2008, 17 Uhr, Kleiner Ratssaal. 
 
 

TOP 7  Anfragen 
 

Es wurden keine Anfragen aus der Mitte des Jugendgemeinderats gestellt. 
 
 
TOP 8 Verschiedenes 

 
 
a) Besuch in Heidelberg am Donnerstag, 10.07.2008 

Frau Ganter gibt dem Gremium bekannt, dass folgende 2 Möglichkeiten zur 
Diskussion stehen: 
 
Abfahrt bereits am Vormittag, Besichtigung mit Führung des Schlosses, Zeit zur 
freien Verfügung, Treffen mit dem Jugendgemeinderat der Stadt Heidelberg 
zum Erfahrungsaustausch, Besuch der Sitzung, Heimfahrt 
 
oder 
 
Abfahrt erst am Nachmittag, spätestens 14 Uhr, Treffen mit dem Jugendge-
meinderat der Stadt Heidelberg zum Erfahrungsaustausch, Besuch der Sitzung, 
Heimfahrt 
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Weiter teilt Frau Ganter mit, dass die Kosten für die Fahrkarte für den Zug, für 
den Eintritt sowie für die Führung von der Geschäftsstelle übernommen wer-
den. Zudem wird von der Geschäftsstelle, falls notwendig, eine Schulbefreiung 
ausgestellt. Hierzu geht eine Liste um. Für eine verbindliche Anmeldung wird 
ebenfalls eine Liste in Umlauf gegeben. Alle minderjährigen Jugendgemeinde-
räte und Jugendgemeinderätinnen müssen das Einverständnis der Erziehungs-
berechtigten vorlegen. 
 
Der Jugendgemeinderat stimmt mit 16 Ja-Stimmen, einstimmig für die 1. Vari-
ante. 
 
Somit ist folgender Ablauf für den Besuch in Heidelberg  
 

b e s c h l o s s e n : 
 
Abfahrt bereits am Vormittag, Besichtigung mit Führung, Zeit zur freien Verfü-
gung, Treffen mit dem Jugendgemeinderat der Stadt Heidelberg zum Erfah-
rungsaustausch, Besuch der Sitzung, Heimfahrt. 
 
 

b) Fahrt nach Berlin 2009 
Frau Ganter gibt bekannt, dass der Jugendgemeinderat der Stadt Heilbronn 
von Herrn Strobl als Bundestagsabgeordneter nach Berlin eingeladen wurde. 
Das Büro von Herrn Strobl würde für den geplanten Aufenthalt ein Rahmenpro-
gramm mit u. a. der Besichtigung des Reichstages und Besuch einer Plenarsit-
zung organisieren. Zu den Fahrtkosten kann ein Zuschuss gewährt werden. Für 
die Verpflegung sowie die Unterkunft müssen die Jugendgemeinderäte selbst 
sorgen. 
 
Der Jugendgemeinderat spricht sich bei 16 Ja-Stimmen, einstimmig für eine 
Fahrt nach Berlin im nächsten Jahr aus. 
 
Somit ist  

b e s c h l o s s e n: 
 
Der Jugendgemeinderat wird das Angebot von Herrn Strobl annehmen. 
Frau Frank soll die möglichen Termine mit dem Büro von Herrn Strobl abklären. 
Über den genauen Termin wird dann in der nächsten Sitzung, am 21.07.2008, 
beraten. 

 
c) Rubrik für den Jugendgemeinderat in der Stadtzeitung 

Frau Ganter berichtet dem Jugendgemeinderat, dass es möglich wäre, in der 
Stadtzeitung eine eigene Rubrik für den Jugendgemeinderat zu erhalten. Sie 
würde diese sehr befürworten, da dadurch die Arbeit des Jugendgemeinderats 
in der Öffentlichkeit bekannter werden würde. Sie weist darauf hin, dass die 
Stadtzeitung im 14-tägigen Rhythmus erscheint. Ihr Vorschlag wäre, dass für 
jede Ausgabe ein oder zwei Verantwortliche festgelegt werden, die dann einen 
Artikel fertigen würden. 
 
Vorerst sollte nun die Möglichkeit genutzt werden, um auf das Jubiläum hinzu-
weisen. Während der Sommerferien könnten dann Berichte über die Arbeits-
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kreise veröffentlicht werden. Hier könnten sich dann die Jugendgemeinderäte 
des jeweiligen Arbeitskreises nochmals mit Bild und kleinem Steckbrief vorstel-
len. 
 
Der Jugendgemeinderat stimmt mit 16 Ja-Stimmen, einstimmig für eine Rubrik 
in der Stadtzeitung. 
 
Somit ist  

b e s c h l o s s e n : 
 
Die Stadtzeitung soll eine Rubrik für den Jugendgemeinderat erhalten. 

 
d) Bericht aus Slubice 

Frau Ganter und Frau Holaschke berichten dem Gremium von ihrem Besuch in 
der polnischen Partnerstadt Slubice zur Feier des 10-jährigen Bestehens dieser 
Partnerschaft. 
 

e) Besichtigungen des Jugendgemeinderats 
Frau Ganter weist das Gremium nochmals auf das Angebot von Frau Schuh-
mann hin, dass es möglich wäre, verschieden Ämter oder Betriebe während der 
Amtszeit als Jugendgemeinderat zu besichtigen. Spontan kommen folgende 
Vorschläge: Theater, Feuerwehr, historische Stadtführung und Campina. Eine 
Besichtigung soll aber erst nach den Sommerferien organisiert werden. 
 

f) Gemeinderatssitzung  
Frau Ganter weist darauf hin, dass am Donnerstag, 12.06.2008, um 14 Uhr im 
Großen Ratssaal eine Sitzung des Gemeinderats stattfindet und interessierte 
Jugendgemeinderäte gerne als Gäste daran teilnehmen können. Die Tages-
ordnung wurde verteilt. Esra Yildirim, Betül Dag, Lisa Götze und Sonja Münz-
may möchten an der Sitzung teilnehmen. 

 
g) Bundestreffen engagierter Kinder und Jugendlichen in Trier 

Frau Ganter gibt dem Gremium die Einladung des Deutschen Kinderschutz-
bundes zum Bundestreffen engagierter Kinder und Jugendlicher vom 26. bis 
29. September 2008 in Trier bekannt. Angela Covato und Pamina Frisch haben 
daran Interesse. Frau Frank wird ihnen die Unterlagen per e-Mail zuschicken. 

 
h) Frisbee-Wettbewerb 

Frau Covato weist auf den Frisbee-Wettbewerb am 04.07.2008 im Frankensta-
dion hin. Der Jugendgemeinderat stellt hier eine Mannschaft und es werden 
noch dringend Ersatzspieler benötigt. Es beteiligen sich Sonja Münzmay, Ange-
la Covato, Kyoma Frey, Nicole Kapitza, Larissa Holaschke und Sylvia Ganter. 

 
i) Benefizveranstaltung der Tanzschule Harthor 

Angela Covato weist auf die Benefizveranstaltung der Tanzschule Harthor am 
06.07.2008, ab 13 Uhr, hin. Nachdem die Tanzschule evtl. bei dem 10-jährigen 
Jubiläum des Jugendgemeinderats mitwirken wird, wäre es schön, wenn einige 
Jugendgemeinderäte zu dieser Veranstaltung gehen würden. 
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Der Jugendgemeinderat hat während der Sitzung von folgenden schriftlichen Be-
kanntgaben im Umlaufverfahren Kenntnis genommen: 

 
a) Umweltschutz, CO2 Belastung in Heilbronn 

 
Schreiben des Planungs- und Baurechtsamts vom 06.05.2008 sowie des 
Amts für Straßenwesen vom 25.04.2028 auf die Anfrage von Larissa Ho-
laschke aus der Sitzung des Jugendgemeinderats vom 28. April 2008 (An-
lage 2 und 3 der Niederschrift) 

 
b) Nutzung öffentlicher Verkehrsmittel 

 
Schreiben der Stadtwerke vom 28.04.2008 auf die Anfrage von Sandra 
Krüger aus der Sitzung des Jugendgemeinderats vom 28. April 2008 (An-
lage 4 der Niederschrift) 
 

c) Flächen zur Bepflanzung mit Bäumen 
 

Schreiben des Grünflächenamts vom 06.05.2008 auf die Anfrage von 
Sandra Krüger aus der Sitzung des Jugendgemeinderats vom 28. April 
2008 (Anlage 5 der Niederschrift) 

 
 
Frau Ganter schließt um 19.10 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 
 
Aufgestellt! 
gez. Frank 


